



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/3952

30/01/2020

7429

AUTOR/A: PÉREZ DÍAZ, María Auxiliadora (GP); MARISCAL ANAYA, Guillermo (GP)

RESPUESTA: En relación con el asunto interesado, se señala que el Grupo de Trabajo fue constituido en febrero de 2018 con representantes del Ayuntamiento de Las Palmas, el Cabildo de Gran Canaria, el Gobierno de Canarias, la Delegación del Gobierno en la Comunidad Autónoma de Canarias, el entonces Ministerio de Fomento (Puertos del Estado) y el Ministerio de Defensa (Secretaría de Estado de Defensa, Dirección General de Infraestructura, Organismo Autónomo Instituto de Vivienda, Infraestructura y Equipamiento de la Defensa (INVIED) y Mando Naval de Canarias).

La constitución del Grupo obedeció al compromiso de estudiar posibles alternativas al actual emplazamiento, teniendo en cuenta la importancia de la Base Naval para la Defensa Nacional, así como para el apoyo a las misiones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y los aliados europeos. Los estudios y propuestas sobre una eventual ubicación estaban condicionados a cumplir con requisitos operativos, físicos, logísticos, estratégicos y medioambientales necesarios, sin que el proyecto supusiese ningún coste para el Ministerio de Defensa.

Como segundo objetivo, el Grupo se encargaría de definir posibles vías para la integración del espacio actual de la Base en la ciudad, su financiación y contraprestaciones.

El 28 de febrero de 2019, el Grupo de Trabajo se reunió por segunda vez en la sede del Ministerio de Defensa bajo la Presidencia del Director General de Infraestructura del Ministerio de Defensa, en representación del Secretario de Estado de Defensa. En dicha reunión, ante las complejidades técnicas y la inexistencia de alternativas para el traslado de la Base Naval, se acordó por unanimidad que el Grupo de Trabajo se centrara en avanzar en proyectos de cooperación mutua que permitieran la integración de la actual Base Naval de Las Palmas en el entorno ciudadano, tales como la adaptación del muro perimetral, la monumentalización de la puerta histórica del Arsenal, la mejora del acceso al Museo Naval y la ampliación del paseo marítimo.